15/12/2024 Audiencia 320.543 INTERNACIONAL Sección: \$5.889.736 Tirada: 126.654 Frecuencia: 0

\$20.570.976 Difusión: 126.654 Vpe portada: \$20.570.976 Ocupación: 28,63%

Pág: 4

Brasil:

Arrestan a exministro de Defensa de Bolsonaro acusado de "dirigir" supuesto intento de golpe

Fecha

Vpe pág:

Vpe:

El general Walter Braga Netto fue detenido por su rol en la "dirección, organización y financiamiento" del complot.

FRANCE PRESSE Y EFE

La policía brasileña detuvo ayer a un exministro de Defensa del expresidente Jair Bolsonaro, el general Walter Braga Netto, acusado de "dirigir" una supuesta tentativa de golpe que contemplaba el asesinato del mandatario izquierdista Luiz Inácio Lula da Silva e intentar obstruir las investigaciones sobre el caso.

Braga Netto fue ministro y compañero de fórmula de Bolsonaro en las elecciones presidenciales de octubre de 2022, que perdieron frente a Lula y el viceresidente Geraldo Alckmin. Se había incorporado a su administración en febrero de 2020 como ministro de la Casa Civil y era considerado su mano derecha.

Su arresto fue ordenado por el juez Alexandre de Moraes, del Supremo Tribunal Federal, por la "gravísima participación" del general en la trama golpista "en un verdadero papel de dirección, organización y financiamiento, además de demostrar indicios de que actuó reiteradamente para obstaculizar las investigaciones

Braga Netto fue conducido a la sede de la Primera División del Ejército, en la llamada "Villa Militar" de Río de Janeiro, donde fue puesto bajo custodia de las FF.AA. por tener derecho a permanecer en una celda especial en un cuartel militar.

A fines de noviembre, la Policía Federal recomendó inculpar al expresidente Jair Bolsonaro (2019-2022), de 69 años, y varios de sus allegados por una supuesta tentativa de golpe de Estado para impedir la asunción de Lula tras su victoria electoral

Entre esos aliados estaba Braga Netto, un antiguo jefe del Estado Mayor del Ejército, considerado un bolsonarista empedernido y discreto. El general dijo entonces en la red social X que "nunca se habló de un golpe de Estado y mucho menos de un plan para asesinar a nadie"

"Pruebas sustanciales" contra el exministro

La investigación halló "fuertes indicios y pruebas sustanciales" de que Braga Netto actuó en la 'planificación y financiamiento de un golpe de Estado (...) que presumía, en la visión de los investigados (...) el posible asesina-to" de Lula y Alckmin, dijo el magistrado en su decisión.

El general habría entregado a otros involucrados dinero en efec-tivo guardado "en una bolsa de vino" para la "realización de la operación".

Como figura de alto rango en las FF.AA., Braga Netto tuvo una 'participación activa" en un intento de presionar a los comandantes "a adherirse al intento de golpe", según la investigación.

Después, habría actuado para obtener informaciones bajo secreto judicial sobre la investigación y presionar para que la "participación de los investigados no fuese revelada integralmente"

El propio juez Moraes, al frente de varias investigaciones contra Bolsonaro y su entorno, sería víctima de acciones de vigilancia y planes de los involucrados para secuestrarlo y asesinarlo, según las investigaciones.

La Policía Federal determinó que los 37 señalados deberían ser



BRAGA NETTO también fue compañero de formula de Bolsonaro en las elecciones presidenciales que perdieron frente a Lula en 2022

procesados por "los crímenes de abolición violenta del Estado democrático de derecho, golpe de Estado y organización criminal".

La investigación, que recabó pruebas durante dos años, está condensada en un documento de más de 800 páginas, ahora en manos de la Fiscalía General, que debe decidir si acusa penalmente a Bolsonaro y sus aliados.

Bolsonaro es señalado de tener plena conciencia v participación activa" en el presunto plan golpista frustrado para impedir la asunción de Lula, según la Policía Federal. El expresidente también tendría "pleno conocimiento" del supuesto esquema para matar a

Lula, Alckmin, y de Moraes. El plan llamado "Puñal Verde y Amarillo" se habría discutido en la casa del general Braga Netto. Fue impreso en el palacio de Planalto, sede de la Presidencia brasileña, según los investigadores.

Entre las pruebas reunidas figura también un manuscrito con notas sobre el plan golpista hallado en la sede del Partido Liberal de Bolsonaro, entre las pertenencias de un asesor de Braga Netto.

Bajo el título "Operación 142", el documento menciona alternativas como "interrupción del pro-ceso de transición", "anulación de las elecciones" y "prorrogación de los mandatos".

Aunque el golpe de Estado no ocurrió, el 8 de enero de 2023, pocos días después de la investidura de Lula, miles de bolsonaristas asaltaron y vandalizaron las sedes de la Presidencia, la Corte Suprema y el Congreso en Brasilia. Bolsonaro es objeto de otra investigación para determinar si instigó esos disturbios.

"Es un atropello de las normas legales"

El actual senador Hamilton Mourao, quien fue vicepresidente en el gobierno de Bolsonaro, calificó ayer como un "atropello" el arresto de Braga Netto. "Su detención constituye otra página en el atropello de las normas legales al que Brasil está sometido", dijo.

Por su parte, miembros del go-bierno de Lula festejaron su arresto. "La Justicia brasileña y la Policía Federal dieron otro paso para mostrar que seremos firmes contra aquellos que organizaron el intento de golpe", afirmó el mi-nistro de Relaciones Institucionales, Alexandre Padilha. "El día amaneció con Braga Netto preso. Que todos los golpistas sean investigados, juzgados y responsabilizados por atentar contra nues-tra democracia" dijo el ministro de la Secretaría de Comunicación de la Presidencia, Paulo Pimenta.